



COLLECTIF ACCUEIL PROVINCES

55 Bd des Provinces, Sainte Foy Lès Lyon

Assemblée Générale du 06 mars 2024

Rapport moral :

L'année 2023 a été marquée par un évènement festif que nous attendions tous. Le 17 septembre, nous nous sommes réunis pour fêter les cinq années du collectif dans le parc des Oblats rue de Chavril. Nous avons, depuis le début de l'association, décidé de ne pas surexposer les familles accueillies en choisissant de rester discrets sur leur identité, et de ne pas les médiatiser dans des articles de journaux. Au terme de nos 5 ans d'activités, le CA a considéré que le moment était venu de mettre en lumière ces familles. Ce fut ainsi l'occasion de voir la concrétisation de notre action, grâce au soutien de tous, par la présence de 114 personnes (77 donateurs ou adhérents et 37 adultes et enfants accompagnés).

Le Collectif Accueil Provinces, depuis sa création, a pris en charge treize familles. Plus de 60 personnes ont pu bénéficier d'une aide précieuse pour reconstruire un projet de vie en France. Cinq familles, devenues autonomes, ont quitté l'accompagnement du CAP. En particulier, en 2023, un couple de syriens et ses deux enfants handicapés ont emménagé dans un nouveau logement social parfaitement adapté à leurs besoins et sont, de ce fait, sortis de notre dispositif d'accompagnement. En octobre dernier, la maman, a donné naissance à un troisième enfant, en parfaite santé. Cette réussite, grâce à un soutien sans failles des référents, ne peut masquer cependant le contexte général difficile pour les familles migrantes. Malgré l'énergie déployée, seulement cinq familles ont quitté le dispositif depuis la création de notre association. Nous ne pouvons que constater le manque de structures d'accueil et les conditions de vie rendues impossibles aux personnes migrantes. Elles n'ont pas droit au travail, mais elles travaillent, comme beaucoup d'étrangers, avec des Chèques Emploi Service. L'état le sait et le fait car ces personnes travaillent dans des emplois en pénurie de main-d'œuvre.

Ceci rend plus que jamais nécessaire notre action sur le terrain avec désormais, en plus, une nouvelle loi sur l'immigration qui ne fait que mettre des bâtons dans les roues de ceux qui travaillent déjà à cette intégration. Nous devons être conscients que ces nouvelles dispositions, telles que la remise en cause du droit du sol, la restriction du regroupement familial, le risque de retour du délit de séjour irrégulier, la difficulté à l'accès à l'hébergement d'urgence, la modification des règles entourant la perception d'allocation, les restrictions pour les aides médicales des étrangers, la réforme envisagée de l'aide médicale d'état en 2024, ne feront que compliquer davantage encore la venue de ces réfugiés.

En ce qui concerne la situation de l'association, nous accompagnons actuellement huit familles. Nous sommes ainsi bien occupés et n'avons pas vocation à grandir.

Nous sommes confrontés pour la première fois, en 2023, à un déficit de notre compte d'exploitation. Nous constatons une baisse de presque 8 % des dons et une augmentation significative de 17 % de la part des hébergés.

Cette situation se révèle positive pour l'autonomie des hébergés mais préoccupante pour nos ressources. Nous perdons des donateurs (décès, déménagement) et nous devons relancer nos campagnes d'adhésions et de dons. L'adhésion et les dons sont indispensables au fonctionnement de notre association tant au niveau financier qu'au niveau solidaire par l'engagement moral qu'ils sous entendent.

En 2023, nous avons le projet de créer un évènement avant la fin de l'année. Cela s'est concrétisé par une soirée cinéma qui a eu lieu le 30 janvier 2024 avec la projection d'un film de Ken Loach (The old Oak) sur l'arrivée de migrants syriens au Royaume Uni.

Ce film nous montre la possibilité de s'ouvrir à une autre culture et d'imaginer également que nous pourrions être à la place de l'autre. Cette soirée, en partenariat avec le cinéma Mourguet, a été co-animée par une avocate afin de mieux décrypter l'avenir des réfugiés dans notre pays. Au terme de ce débat, nous avons compris que nous devons tous, dans l'avenir, être vigilants et combattifs.

Merci aux bénévoles référents auprès des familles, de leur accompagnement sans faille à la vie quotidienne, au suivi de la scolarité des enfants.

Merci également à tous les bricoleurs qui réparent et trouvent des solutions aux problèmes techniques d'aménagement des appartements.

La disponibilité des bénévoles et les liens réguliers avec les travailleurs sociaux, en particulier ceux d'Alynéa, demeurent indispensables pour la vitalité de notre association

Remerciements à toutes et tous pour votre engagement et votre confiance.

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité par les présents et les représentés

Bilan activités :

- 154 donateurs et adhérents
- Tenue de 7 CA en 2023 (ouverts à tous les adhérents)
- 3 lettres d'information (24/25/26) sur l'année 2023
- Un site internet
- Aucun article paru dans la presse ou dans le journal municipal
- Rajeunissement du flyer

<u>PARTENAIRES</u>	<u>LIENS ASSOCIATIFS</u>
<ul style="list-style-type: none"> • ALYNEA • FORUM REFUGIES • TUTTI FRUTTI • FRATERNITE LYON CENTRE • COLLECTIF JAMAIS SANS TOIT GERSON • ESPOIR • FONDATION ST IRENEE 	<ul style="list-style-type: none"> • CUM • CIMADE • ACLAAM • VAUGNERAY ACCUEIL SOLIDARITE • FAMIG • ASSEDA

Mars 2023	AG du Collectif Accueil Provinces (1 Mars)
Avril 2023	Nouvel accueil famille Ukrainienne dans appartement libéré sur Villeurbanne La famille est composée d'une mère réfugiée , ses trois enfants et les deux grands parents (installation le 1 ^{er} avril)
Juin 2023	Déménagement 1ere famille syrienne arrivée en 2019 La famille quitte le 5 Juin l'appartement Provinces pour emménager dans un nouvel appartement social adapté à Lyon 5ème , la famille quitte le dispositif.
Juin 2023	Accueil 2^{ème} Famille Afghane (deux adultes et 3 enfants) Accueillie fin juin sur l'appartement libéré aux provinces par la 1 ^{ère} famille syrienne
Septembre 2023	Participation au Forum des associations 9 septembre à Sainte Foy Lès Lyon (plan du loup)
Septembre 2023	Anniversaire des 5 ans de l'association au parc des Oblats en présence des familles et des adhérents (17 septembre)
Janvier 2024	Soirée débat en partenariat avec cinéma Mourguet Film « The old Oak » puis débat en présence de Marie Noëlle FRERY

Rotation des familles

Occupation des appartements depuis 2018

bénéficiaires accueillis depuis 2018

13 familles
25 adultes
37 enfants
62 personnes
7 nationalités

bénéficiaires ayant quitté le dispositif

5 familles
8 adultes
9 enfants
17 personnes
3 nationalités

bénéficiaires présents au 31/12/2023

8 familles
17 adultes
28 enfants
45 personnes
6 nationalités

11

Bilan financier :

Rapport financier

Compte d'exploitation au 31 décembre 2023

DEPENSES

Loyers + charges	36 142,80 €
Equipements app.	1 370,34 €
Assurances	602,10 €
Accompagnement social	7 200,00 €
I.M.L.	3 120,00 €
Frais généraux (ass., etc)	854,44 €
Frais bancaires	47,46 €
Totaux	49 337,14 €

RECETTES

Dons	29 884,00 €
Adhésions	1 030,00 €
Participations hébergés	15 078,00 €
Intérêts bancaires	739,29 €
Déficit	2 605,85 €
	49 337,14€

I.M.L. : intermédiation locative, prestation versée à Alynea pour la gestion des appartements ; ce dispositif permet la sous-location

25

Rapport financier

Bilan au 31 décembre 2023

ACTIF		PASSIF	
Compte Crédit Mutuel	26684,36 €	Report à nouveau	28836,21 €
Dépôts de garantie :	2 966,00 €	Facture à payer	3 600,00 €
Déficit d'exploitation	2605,85€		
	-----		-----
TOTAUX	32 436,21 €	TOTAUX	32 436,21 €

26

Il est proposé que le montant de la cotisation 2025 reste à 10 euros

Le rapport financier et le montant de la cotisation sont approuvés à l'unanimité des présents et des représentés.

Renouvellement du Conseil d'administration

Conseil d'Administration : Composition

- Membres élus lors de l'Assemblée Générale en 2021 (renouvelables en 2024)
Myriam BOYER / Christine LACROIX (démissionnaire) / Marie Pierre BOUVARD
- Membres élus lors de l'Assemblée Générale en 2022 (renouvelables en 2025)
Bernadette LADOUS (démissionnaire) / Christèle PASSET / Pascal PORNON
- Membres élus lors de l'Assemblée Générale en 2023 (renouvelables en 2026)
Jacqueline MASON / Anne / Bertrand PERRIN / François THEVENIEAU / Pascal BOUVIER
- Les associations représentées statutairement au Conseil d'Administration :
 - ESPOIR sera représenté par Julien JACQUOT remplaçant Marie laure BLONDEAU
 - ANTENNE LOGEMENT représentée par Elisabeth VAILLE
 - COMITE DE QUARTIER PROVINCES CHAVRIL représentée par Michèle ROCHE

Renouvellement en 2024

Myriam Boyer, Marie Pierre BOUVARD se représentent, Paul Etienne présente sa candidature

Composition du nouveau Conseil d'administration

Nom	Prénom	Profession	Fonction
Bernard	Anne	Retraitée	Administrateur
Bouvard	Marie Pierre	Retraitée	Administrateur
Bouvier	Pascal	Retraité	Administrateur
Boyer	Myriam	Retraitée	Membre du bureau
Jacquot	Julien	Chef de projet	Administrateur
Mason	Jaqueline	Retraitée	Administrateur
Paul	Etienne	Retraité	Administrateur
Passet	Christèle	Assistante de Direction	Membre du Bureau
Perrin	Bertrand	Retraité	Président
Pornon	Pascal	Retraité	Secrétaire
Roche	Michèle	Ingénieure	Administrateur
Thevenieu	François	Retraité	Trésorier
Vaillé	Elisabeth	Retraitée	Administrateur

Le nouveau CA est adopté à l'unanimité par les présents et les représentés.

Projets et perspectives :

- Partenariat avec le cinéma MOURGUET (soirée à thème)
- Participation aux évènements inter-associatifs concernant l'accueil des migrants .
- Accompagnement de nouveaux réfugiés.

21H30 la séance est close

Le secrétaire Pascal Pornon



Le président Bertrand Perrin

